



「正論」より、まず「共感」

副校長 見米 葉記

2月に入り、今年度もまとめの時期に入ってきました。子どもたちも一年を通じてできるようになったことや、引き続き努力が必要なところも明らかになったと思います。ご家庭ではお子さんの成長についてどのように話したり、接したりされていますか。

私たち大人は子どもが何度も同じ失敗を繰り返すと、つい強い口調で責めたり、正論で詰めたりしやすいものです。ただ正論ばかりで返してしまうと子どもは逃げ場がなくなってつらくなってしまったり、子どもの気持ちを見失いやすくなったりします。大人はどんな時に正論を言ってしまうのかわかりやすく、状況に応じて対応を変えていくことが必要です。しかしながら時間に余裕がなく忙しくしているときは話を早く終わらせようと正論で片付けやすくなることが多いです。一方で子どもの教育は矛盾だらけの子どもの気持ちを上手にくみ取りながら関わっていくことが大切で、正しさや論理、根拠を述べるのは後にして今どう感じているのか、何がつまずきとなっているのかにも目を向けていくことが大切です。子どもが泣きじゃくっている状況の時は、気持ちがうまく伝えられなくてどうしていいかわからず、時には周囲に対し攻撃的な言動で自分を防衛してしまいます。そんな時に正論で対応しようとしても、「全然わかってもらえない」という思いでいっぱいになっていることが多いです。「泣いても意味ないよ」と否定するのではなく、「泣きたくなるくらいつらいのはわかった」と、まずは共感することが心の扉を開けてくれる第一歩です。

なぜ正論よりも共感が大切なのでしょう。大人同士で物事を効率的に進める中では、一つ一つ感情に向き合っていくよりも合理的な筋道を重視した方がよいでしょう。しかし、子どもに対しては、「共感」というステップを踏み感情を整理することで徐々に合理的な考え方を身に付けていくことが、様々な研究から明らかになっています。テストでケアレスミスをしてしまった時に「だから見直しをしなさい」といつも言っているでしょう」と返されてしまうと「わかっているけどそれができないから失敗したのに」と感情が整理されず取り残されてしまいます。ここで共感が入って感情が整理されると問題を解決しようとする思考につながります。当然、相手の心や体が傷つく恐れがあるときは、どんな理由があっても絶対にいけないと、正しさを伝えることも必要です。子どもの成長の機会を奪わないよう、正論をグッと抑え、気持ちを整理した上で話し合う時間を作っていきたいと思います。

クラブ発表週間

特別活動担当

2月17日から21日までクラブ発表週間があります。各クラブでポスターや動画を作成し、活動してきたことを発表します。

19日には3年生がクラブ活動を見学します。「クラブではどんなことをするのだろう？」と今から興味津々です。

そんな鶴巻小学校のクラブ活動を、各クラブ長から紹介させていただきます。

◆ゲームクリエイト◆

私たちゲームクリエイトクラブでは、パソコンでゲームをしたり、作ったりしています。オセロやトランプ、将棋などすでにあるゲームを楽しんだりもしています。ルールを変えるなど工夫して遊んでいます。ルールや、作り方は人それぞれです！また、それぞれのゲームを比べ合ったり、対戦したりして楽しんでいます。

◆スポーツ◆

スポーツクラブは、みんなで楽しく、体を動かすクラブです。毎回みんながやりたいことをやってたくさん運動します。バスケットボールやドッジボール、リレーなどをやっています。ふだん体育の授業ではできないこともできるので、初めてのこともたくさんできます。

◆ミュージック◆

ミュージッククラブは、みんなで決めた曲を演奏するクラブです。今年度は「夏祭り」と「青と夏」に取り組みました。曲が完成して演奏するときは、達成感を味わえます。また、同じ楽器ごとに教え合ったり、音を合わせたりして、みんな仲が良いです。普段触れない楽器もたくさん経験できるので、とても楽しいです。

◆科学◆

科学クラブでは、レインボー食塩水や水ロケットなど、結果を比較するような実験を中心として行っています。また、ロウソクや石けん、スタンドグラスのような科学的な工作もあります。活動の終わりには一人一人が感想や実験の結果、考察などをまとめています。難しい実験もありますが、みんなで協力して助け合って活動をしています。

◆工芸◆

工芸クラブでは、いつものんびりみんなで仲良く、協力しながら楽しく作品を作っています。図工の授業ではできない作品も工芸クラブでは作ります。その日に活動するテーマで自由に工作できるので、個性を活かすことができます。例えば、アロマジェルや押し花のしおり、キャンドルなどを作りました。

各学年の学習予定とお知らせ

1年生		【走りやすい服装のお願い】 2月3日(月)～14日(金)は、持久走旬間で す。中休みに校庭で走ります。体育着には着替え ませんので、走りやすい服装、靴で登校させてく ださい。 もし、体調がすぐれずに見学する場合は、連絡 帳でお知らせください。
国語	どうぶつの赤ちゃん これは、なんでしょう 他	
算数	たしざんとひきざん 他	
生活	ふゆとともだち もうすぐみんな2年生	
音楽	おんがくのながれ 入学式の出し物	
図工	はこでつくったよ	
体育	ボールゲーム マットを使った運動遊び 他	
道徳	個性の伸長 規則の尊重 他	
学級活動	クラス会議 学級会	

2年生		【まちたんけんについて】 2月25日(火)3,4校時に公共の乗り物を利用する 学習を行います。詳細は学年日より、すぐーるにて配信い たします。 乗り物酔い等で不安な点がございましたら、担任まで お知らせください。 【冬野菜を使ったおみそしるづくりについて】 今育てている冬野菜を使って、お味噌汁をつくります。1 組は3月18日(火)、2組は3月19日(水)での実施を 予定しています。詳細はすぐーるにて配信いたします。
国語	すてきなところをつたえよう スーホの白い馬	
算数	たし算とひき算 はこの形	
生活	ふゆのやさいをそだてよう まちたんけんをしよう	
音楽	日本のうたでつながろう	
図工	いろいろうつつして	
体育	ボールゲーム	
道徳	善悪の判断 感動、畏敬の念 希望と勇気 公共の精神	
学級活動	荷物の整頓 教室や廊下をきれいに	

3年生		2月といえば節分。クラスでは、司書の先生に節 分に関する絵本を読んでもらいます。ご家庭でも この機会に、今年一年の健康を祈って豆まきをし たり、豆を食べたりしてみてください。風邪を引か ない丈夫な体づくりで、元気に過ごしましょう。 【持久走旬間中の服装】 2月3日(月)～14日 (金)は、持久走旬間とな ります。期間中は、中休み に校庭で走ります。体育着には着替えませ ないので、走りやすい服装で登校させてくだ さい。また、 睡眠と朝食をしっかりとり健康管理にも気を付 けてください。
国語	たから島のぼうけん お気に入りの場所、教えます モチモチの木	
社会	かわる道具とくらし 市のうつりかわり	
算数	かけ算のひっ算(2) 倍の計算	
理科	じしゃくのふしぎ	
音楽	音楽のききどころ	
図工	顔をだしたらワクワク	
体育	高跳びをやってみよう	
道徳	感謝 勤労、公共の精神 節度、節制	
総合	新聞をつくろう	
学級活動	学級会	
外国語活動	Who are you?	



4年生		○美術鑑賞教室○ 日時:2月3日(月) 8:30頃出発予定 持ち物:緑のスカーフ、水筒、(酔い止め) ・通常通り登校させてください。月曜朝会には参加せず、美術館に行きます。 ・学校に戻ってきてからは通常授業を行います。 ・借上げバスで行きます。交通費はかかりません。 ・水筒が肩から掛けられない場合は、ナップザックやリュックなど両手が空く状態になる入れ物を持たせてください。(7月、10月の校外学習と同様に対応お願いします。)
国語	つながりに気をつけよう 心が動いたことを言葉に調べて話そう、生活調査隊 習字	
社会	世界とつながる大田区 47都道府県	
算数	小数のかけ算とわり算 直方体と立方体	
理科	もののあたたまり方	
音楽	せんりつの重なりを感じ取ろう	
図工	木版画	
体育	高跳び	
道徳	親切と思いやり 規則の尊重 善悪の判断、自律、自由と責任 相互理解、寛容	
総合	心をつないで	
学級活動	6年生を送る会に向けて	
外国語活動	This is my day.	

5年生		☆持久走旬間について 2月3日(月)から持久走旬間が始まります。期間中は中休みに校庭を5分間走り続け持久力を高めます。体調不良で見学する場合は、体育の授業と同様、連絡帳でお知らせください。 ☆卒業式の服装準備のお願い 5年生は3月の卒業式に出席します。服装は、式にふさわしい服装のご準備をお願いします。今年は卒業生を送り出す側ですので、色調にご配慮ください。 <服装の色調の例> ・白色、黒色、紺色、灰色を基調とした派手でないもの。
国語	もう一つの物語 「子ども未来科」で何をする	
社会	自然災害と共に生きる 森林と共に生きる	
算数	変わり方調べ 正多角形と円周の長さ	
理科	電磁石の性質	
音楽	音楽のききどころ 卒業式に向けて 鼓笛練習	
図工	あんなところがあんなところに	
家庭	着方の工夫で快適に 暖かい住まい方で快適に	
体育	マット運動 ソフトバレーボール	
道徳	友情、信頼 国際理解 感謝 相互理解、寛容 節度、節制	
総合	6年生に向けて	
学級活動	6年生を送る会に向けて なかよし班の引継ぎ	
外国語	My Hero , My Dream Friend	

6年生		【持久走旬間について】 2月3日(月)から持久走旬間が始まります。体調不良で見学する場合は、口頭ではなく必ず連絡帳にてお知らせください。 【原爆先生の特別授業について】 2月13日(木)13:30~15:00 会議室 参観を希望される保護者の方は、すぐーるにて配信のアンケートにて回答ください。特別授業を参観される場合は、下記をご了承ください。 ・途中での入室、退室はお控えください。 ・小学生以下の同伴入室はご遠慮ください。 【卒業式の登校時刻について】 3月25日(火)卒業式は、卒業生は9:00登校です。また、卒業生の保護者は9:20受付開始の予定です。 ★3月6日(木)保護者会です。5時間目に発表会をしますので、ご参観のご予定を。
国語	日本語の特徴 使える言葉にするために大切にしたい言葉 今、私は、ぼくは	
社会	戦争と人々の暮らし 平和で豊かな暮らしをみざして	
算数	算数のしあげ	
理科	私たちの生活と電気 かけがえのない地球環境	
音楽	卒業に向けて	
図工	音の出る絵	
家庭	共に生きる地域での生活	
体育	マット運動 跳び箱運動	
道徳	公正、公平、社会正義 親切、思いやり 規則の尊重	
総合	国際理解・伝統文化 卒業へ向けて~	
学級活動	卒業へ向けて	
外国語	My Future, My Dream.	

保健室からのお知らせ



【2月の保健目標】

寒さに負けず運動しよう

冬本番の寒さが続いています。つつい暖かい室内が恋しくもなりますが、2月は持久走旬間があります。運動で体をあたためて、元気に過ごしましょう。



1月16日に、日本気象協会より今年の花粉飛散予測（第3報）が発表されました。17日には東京都が、1月8日から都内でスギ花粉の飛散が開始したとも発表しています。大人も子供もつらい花粉症。ぜひ早めの対策を！

【スギ花粉の飛散ピーク】

2月下旬から、10日から1か月ほど続く見込み。

【ヒノキ花粉の飛散ピーク】

3月下旬から、5日～2週間ほど続く見込み。



運動して暑くなったり、そうかと思えば廊下からの冷気で屋内でも寒く感じたり。調節しながら過ごせるよう、上手な重ね着をお声掛けください。



大豆とSDGsの豆知識

節 分の豆まきはしましたか？ まいた豆は「大豆」。ヘルシーかつ栄養たっぷり、いろんなものに変身できるすごい食材なんです。



調味料からお肉まで

料 理によく使うお醤油やお味噌も、お豆腐や油揚げも大豆からできています。大豆をお肉のように加工した「大豆ミート」もよく見かけるようになりましたし、豆乳を材料にしたチーズなどの乳製品も作られています。お店で探してみると、思った以上にたくさん大豆がみつかります。



食糧危機に活躍するかも？

私 たちが食べるお肉となる畜産動物は、育てるのにもたくさんのごはんが必要。いつか世界で食べ物が足りなくなったら、大豆がお肉の代わりに活躍する日が来るかもしれません。SDGsに繋がる食材でもあるんですね。

給食室からのお知らせ

【おみくじコロケ】速報！！



年の初めの運試し【おみくじコロケ】は、今年も大盛況でした。各クラスに1つだけ入っている、大大吉の「星型にんじん」入りコロケを引き当てた人には、給食室から「給食リクエスト券」をプレゼントしました。幸運なみなさんの、リクエストは以下のとおりです。

1年1組 N.O さん『ソースカツ丼』
2年2組 K.A さん『野菜チップス』
4年1組 S.O さん『ねぎ塩豚丼』
6年1組 K.H さん『バナナケーキ』

2年1組 N.M さん『しょうゆラーメン』
3年1組 F.Y さん『サイダーゼリー』
5年1組 I.G さん『カツカレー』



上記のリクエストは、2月の給食で実施します。みなさん、お楽しみに！！